



Cuenta corriente
ALICIA SALGADO
alicia@asalgado.info

Sector Salud, alerta a candidatos

El pasado 20 de junio, el Consejo Coordinador Empresarial, que preside **Juan Pablo Castañón**, alertó sobre el riesgo de que sin cambios al marco actual, el sistema de salud será insuficiente para atender la demanda de servicios médicos en el futuro.

El CCE enfatizó que: "Mientras el promedio de los países de la OCDE invierte en salud 9% del PIB, en México se aproxima a 5.8% del PIB. En la OCDE, además, casi 3 cuartas partes son de inversión pública, pero en México ésta sólo llega a la mitad".

Fuera de las escaramuzas verbales del tercer debate, centradas en torno al futuro del Seguro Popular de Salud, los candidatos carecen de un diagnóstico claro del sector y menos cuentan con una estrategia para fortalecerlo.

Por ello, Canifarma de **Guillermo Funes**, AMIS de **Manuel Escobedo**, AMIIF cuyo director ejecutivo es **Cristóbal Thompson**, Anafam que preside **Dagoberto Cortés**, Funsalud que preside **Héctor Valle**, tienen un diagnóstico claro sobre la falta de inversión pública, las transiciones demográficas y epidemiológicas que tiene el país, la calidad de salud para el trabajo, el bajo desempeño del país en indicadores clave como esperanza de vida y mortalidad materno infantil e infantil, el envejecimiento acelerado (para 2030, la población de 65 años o más representará 10% del total) y, la prevalencia y costo del aumento observado en enfermedades no transmisibles (diabetes, cardiovasculares y cáncer de mama, próstata y pulmón).

A partir del diagnóstico, propone 5 acciones de política pública para 1) incrementar la intervención de carácter preventivo de enfermedades y la promoción de conductas saludables; 2) atención médica de calidad con modelos innovadores y tratamientos efectivos, dejar de comprar cajas para remediar y pagar

por el resultado de los tratamientos ofrecidos por prestadores públicos y privados del Sistema Nacional de Salud.

3) Darle transparencia al presupuesto de salud midiendo la eficiencia de los tratamientos, con indicadores reales (no sólo cajas entregadas) y, reducir el gasto administrativo que se lleva el 10% del gasto total.

4) Fortalecer la información en salud sobre los pacientes y prestadores para la óptima toma de decisiones con la instauración del Expediente Único Electrónico en todo el Sistema Nacional de Salud.

5) Mejorar la estructura y la funcionalidad de la protección social en salud. Hacer efectivo el derecho de todos los mexicanos a la protección de la salud a través del fortalecimiento del acceso universal bajo un Sistema Nacional de Salud más integrado y financieramente viable.

DE FONDOS A FONDO

#SinLey... ¡Pura hipocresía gubernamental!, México ni cumple ni va a cumplir con las obligaciones de pesca que contrajo para controlar la pesa irracional de atún aleta azul ante la Comisión Interamericana de Atún Tropical (CIAT) que preside **Guillermo Morán**.

Le comenté que Conapesca que preside **Mario Aguilar Sánchez**, pues ante la falta de reglas claras y la coladera en que se ha convertido el Reglamento Interior de la Sagarpa de **Baltazar Hinojosa**, el juez Décimo Sexto de Distrito en Materia Administrativa, **Ricardo Gallardo Vara**, le otorgó la suspensión en un amparo a la cooperativa Chichimecas (que

administra Altex, una de las dos atuneras del Grupo que encabeza **Roberto Servitje**).

Bien podría ser un interesante caso para la Cofece que encabeza **Alejandra Palacios**, pues la demanda de amparo para inhibir la obligación de regresar al mar las 265 toneladas de atún, se dirigió contra el Reglamento Interior de Sagarpa y su octavo transitorio que dice: "Las atribuciones previstas en los artículos 37 al 60 del Reglamento que se abroga continuarán aplicándose en lo conducente, hasta en tanto se emita el Reglamento Interior del órgano administrativo desconcentrado correspondiente".

Y como Conapesca no tiene Reglamento Interior..., usted puede intuir lo fácil que es evitar la orden de liberación.

El Expediente 236/2018, publicado el 25 de mayo del 2018, promovido ante el Juzgado Décimo Sexto en Materia Administrativa de la Ciudad de México, que integra el amparo 636/2018, que ordenó la suspensión de la orden de liberación de atún emitida por Conapesca, es claro reflejo de lo inútil que resulta ser sustentable cuando se atraviesa la economía de los compadres y la ausencia de capacidad de Estado para poner orden a la voracidad de empresas.

La SHCP informó que el próximo gobierno tendrá poco margen de maniobra en las finanzas públicas, ya que 83% del PEF es para gastos ineludibles.

#CuentasAlegres... Lo mismo da que gane #Anaya, #ElBronco, #Meade o #AMLO, la pregunta en la cabeza es ¿cómo van a pagar los candidatos todo lo que han prometido?

Se lo platico porque la SHCP, de **José Antonio González Anaya**, informó que el próximo gobierno tendrá escaso margen de maniobra en las finanzas públicas, ya que el 83% del Presupuesto de Egresos de la Federación está comprometido en gastos obligatorios, es decir, los que por ley el gobierno debe ejercer, como pensiones, intereses de deuda, pagos de nómina de educación, salud y seguridad pública, regulación a cargo del Estado.

Se calcula que 43 de cada 100 pesos se

destina a estos rubros, y aunque **AMLO**, **Anaya** y **El Bronco** hablan de eficientar el gasto público y fortalecer la recaudación (por el lado de la informalidad —excluya a **AMLO**— como caminos para mantener en equilibrio a las finanzas públicas, debe tomar en cuenta que más de la mitad de la recaudación se debe entregar a los estados de la Federación y el gasto federalizado está justo concentrado en salud y educación.

Le doy un ejemplo. De acuerdo con el Co-neval, cuyo secretario general es **Gonzalo Hernández Licona**, en materia de programas orientados a mejorar el ingreso y bienestar de la población del país, sólo el 62% del presupuesto está bien orientado y es eficaz y eficiente en su operación, 0.3% del gasto necesita modificaciones específicas y 37.7% requiere de modificaciones y ajustes sustantivos. Solo que esas modificaciones dependen de que se elimine el clientelismo político y/o se reorganice efectivamente la asignación de programas en muchas secretarías.



Cantar las cuarenta

Don Damaso

Rey de Espadas: Si alguien goza del reconocimiento de sus pares y de una gran mayoría de los mexicanos por su editorial profunda, progresista y visionaria sobre los asuntos nacionales es Gabriel Zaid. El día de ayer en un reconocido diario de circulación nacional publicó una editorial que no tiene desperdicio y que tituló: AMLO poeta; aquí les comparto su párrafo de cierre.

"No se puede contener. Pellicer fue un poeta de la alegría, AMLO es un poeta del insulto. Arrastrado por la inspiración, seguirá insultando, aunque su incontinenencia tenga costos políticos. Las musas mandan. El peje por la boca muere".

México se ha construido con el respeto y la alegría de los mexicanos y no a base de insultos. La política se hace con verbos y no con adjetivos, los verbos denotan acción, los adjetivos se disparan desde la comodidad del púlpito cual poeta encarnando a "masiosare" el extraño enemigo... el que nos divide y amarga... usted decide.

As de oros: "Cada vez tenemos más la sensación de que en política cualquier cosa puede suceder, de que lo improbable y lo previsible ya no lo son tanto. Este tipo

de sorpresas no serían tan dolorosas si no fuera porque ponen de manifiesto que no tenemos ningún control sobre el mundo, ni en términos de anticipación teórica ni en lo que se refiere a su configuración práctica". Así lo precisa el español Daniel Innerarity en su último libro titulado Política para Perplejos. Está claro, este arroz no se ha cocido. La campaña de Pepe Meade se lleva a fuego lento, mientras que sus opositores: AMLO y el "Niño Travieso" están envueltos en campañas incandescentes pasadas de tueste por tantos "fierros que traen en la lumbré" y que acabarán por ser el combustible de su propia hoguera. Ojo estimados lectores, con las lecciones de Innerarity quien agrega: "Las redes sociales democratizan en la misma medida que desorientan".

Mano ganadora: Pepe Meade cerró campaña en Toluca ayer ante más de 30,000 asistentes, arropado por la clase política y militantes mexiquenses encabezados por su gobernador Alfredo Del Mazo quien recibió una gran ovación al reconocerse su asistencia.

Abrió el acto político el candidato a Senador por el PRI César Camacho, quien fiel a su estilo académico y horizontal, apenas y despertó algún interés de los asistentes para dar paso al discurso de René Juárez Cisneros, el robusto, eficaz y aguerrido Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, cuya intervención, cual acicate, franca, cálida y cercana a los

priistas, motivó varios aplausos, pero sin duda, la mayor ovación se la llevó cuando se refirió a Enrique Peña Nieto, líder indiscutible del priismo nacional.

Se respiraba un ambiente de júbilo entre los asistentes y quien no cabía de felicidad por tan animado acto era Ernesto Nemer, líder del PRI estatal, quien al final del evento no paraba de bailar y de tomarse "selfies" con sus correligionarios, sólo superado en disparos por el propio candidato Meade y su agradable y amigable esposa Juana Cuevas, quien cada día suma más adeptos por su amabilidad y "sus buenas vibras".

Par de ases: En la zona VIP se instalaron varios políticos como Emilio Gamboa, Claudia Ruiz Massieu, Manlio Fabio Beltrones, Arturo Zamora, Alfredo Villegas Arreola, Miguel Sámano, entre otros, quienes cruzaban saludos, abrazos y algunos diálogos con gobernadores de otros estados, miembros del gabinete federal, exgobernadores, del gabinete estatal y por supuesto amigos personales de Pepe Meade e integrantes de su equipo cercano, estos últimos los más solicitados, por razones obvias, para las clásicas "selfies". No paraban las fotos con Aurelio Nuño, Vanessa Guzmán, Eruviel Ávila y Ana Lilia Herrera Anzaldo.

De entre los invitados especiales, quienes recibieron una atención distinguida fueron los Secretarios de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray y de Hacienda y Crédito Público, José Antonio González Anaya, ya que al concluir su discurso el candidato, fue directamente a darles sendos abrazos. Otros miembros del gabinete federal que asistieron fueron los secretarios de Salud, de Comunicaciones y Transportes, de Turismo, de SAGARPA, del Trabajo, el Jefe de la Oficina de la Presidencia Francisco Guzmán y Rosario Robles Titular de SEDATU, por cierto, una de las más saludadas. No asistieron: el de energía, la de función pública, y los "amigos" de los mexiquenses el oaxaqueño Eviel Pérez titular de Sedesol y el Regiomontano titular de Economía, quienes seguramente no acompañaron a Meade debido a que según se dice, no les viene bien la altura de la ciudad de Toluca y les caen pesadas las tortas de chorizo.

Como veo doy: Asistieron también los gobernadores de Oaxaca, de Zacatecas y de Jalisco. Y los ex gobernadores del Estado de México Arturo Montiel y Alfredo Baranda. Los muy respetados ex gobernadores Ignacio Pichardo Pagaza y Alfredo Del Mazo González no asistieron por asuntos de salud y también faltó Emilio Chuayffet.